## BUSTAMANTE

Antiguamente se le conocía como Pueblo de San Miguel de Aguayo o San Miguel de la Nueva Tlascala.

Fue hasta el 12 de octubre de 1690 cuando se dio la autorización oficial para poseer terrenos y so lares, realizando la fundación el capitán don Gregorio de la Villa Real, asistido de los testigos el general don Alonso Ramos de Herre ra y Salcedo, el capitán Juan Villa Real y el alférez real Lorenzo Yáñez.

El 27 de febrero de 1832 se expidió el Decreto núm. 304, otorgán dole la categoría de Villa, siendo gobernador Don Joaquín García.

El nombre lo lleva en honor de Don Anastasio Bustamante, quien fue presidente de la República.

#### Decreto

"Gobierno del Estado Libre de -Nuevo León. - El Ciudadano Joaquín García, gobernador del Estado Li bre de Nuevo León, a todos sus ha bitantes hago saber que el Congre so del Estado ha tenido a bien de cretar lo siguiente:

Número 304.- Se ha propuesto al Congreso un proyecto de la ley del tenor siguiente:

Artículo único. Se concede al Distrito de Tlaxcala, del partido de Villa de Aldama, la denomina-ción de 'Villa de San Miguel de -Bustamante'.

Y habiendo sido tomado en con-

sideración y discutido el dicho proyecto, resolvió el Congreso que conforme al Artículo 113 de - la Constitución, se comunique al gobierno, al Poder Judicial, al jefe de Hacienda y Ayuntamiento, para que conforme al Artículo 114 hagan sus reclamos u observacio-nes dentro del término de tres se manas contadas desde la comunicacióni que se les haga por el gobierno.

Tendrálo entendido el gobernador del Estado, mandándolo imprimir, publicar y circular a quie-nes corresponda para su cumpli--miento. Monterrey febrero 27 de
1832.- Pedro Antonio de Exnal, di
putado presidente.- Diego Cenovio
de Lachica, diputado secretario.Javier García Dávila, diputado se
cretario.

Por tanto, mando se imprima, publique, circule y se le dé el debido cumplimiento. - Dado en Monterrey a 28 de febrero de 1832. Joaquín García. Pedro del Valle, se cretario.

# Ubicación y Límites

Bustamante se encuentra ubicado en la región norte agrícola ga nadera, entre las coordenadas ---26°36' de Latitud Norte y 100°30, Longitud Oeste, a una altitud de 427 metros sobre el nivel del mar.

Limita al norte con Lampazos de Naranjo y Candela, Coahuila; al Sur con Mina, Nuevo León; al Este con Villaldama y al Oeste con Mina y Coahula. km<sup>2</sup>. La parte occidental de la re gión es atravesada por la Sierra de Gomas, en donde se localizan las famosas grutas de este lugar.

El tipo de suelo predominante es el sierozem o suelos grises, que son característicos de cli-mas áridos, con vegetación de -plantas xerófitas y con poca ma teria orgánica.

El Río Sabinas cruza el municipio, formando el arroyo Huiza-

### Flora y Fauna

La flora característica de la región está representada por: -aguacate, álamo blanco, guajillo nopal, tasajillo, lechuguilla, orégano, tejocote y maguey.

La fauna silvestre la inte--gran: el tigrillo, oso, conejo, liebre, comadreja, tejón, armadi llo, zorrillo, víbora, palomas, codornices, faisán, cuervo, agui lilla, halcón, urraca, zopilote,

#### Personajes

Ana María. - De los primeros pobladores de Bustamante. En ---1715 donó a su pueblo la imagen del cristo que se venera actualmente en la iglesia.

Miguel Calzado Luna. - En 1876 se incorpora a la Revolución de Tuxtepec. Fue hecho prisionero en Santa Rosa y posteriormente dejado en l'ibertad.

Profesor Manuel M. Cerna.- Na ció el 28 de julio de 1912.Desem peñó importantes cargos en la Se

Tiene una extensión de 470.16 cretaría de Educación Pública. Fue un fecundo escritor a pesar de haber perdido la vista. Murió el 3de marzo de 1977 en la ciudad de-México.

> Rafael Cázares. - Insurgente.Mi litó en el ejército de Hidalgo.Par ticipó en la batalla del Monte de las Cruces. Murió en 1887 en su -pueblo natal.

> Doctor Enrique Flores. - Nació en 1878. En 1932 fue jefe del De-partamento de Sanidad Federal en Monterrey. Cultivó también la poesía y el periodismo, publicando in teresantes artículos. Murió en ---1946 en la ciudad de Monterrey.

> Profesora Mercedes Flores.- En 1960 recibió la medalla "Altamirano". Es autora de "Caligrafía Comer cial" y "Método práctico para laenseñanza de la ortografía".

> Daniel Gutiérrez Santos.-Nació el 12 de octubre de 1923. Realizó estudios militares en prestigiosas instituciones, concluyéndolos en-1948. Ocupó el cargo de jefe de Po licía del Distrito Federal y el de jefe de la Zona Militar del estado de Morelos, así como de Puebla. Se distinguió también como historia-dor, siendo autor de "Historia Militar de México". El 26 de agosto de 1981 muere en Houston, Texas.

> Coronel Antonio Pérez y Villarreal.- Nació en 1818. Luchó con-tra los indios bárbaros. Estuvo a las órdenes de Juan Zuazua durante la Guerra de Reforma. Participó en el sitio de Querétaro, junto a Mariano Escobedo. Por el valor demos trado en la batalla de Santa Isa-bel, Juárez lo asciende a coronel, en 1866. Muere en su pueblo natal el 10. de febrero de 1890.

José E. Santos. - Nació el 8 de junio de 1889. En 1910 se unió a la Revolución maderista, comba--tiendo en Coahuila y Nuevo León, al lado de Guajardo y Pablo González. Designado jefe de estado mayor. El 4 de octubre de 1919 tomó posesión como gobernador Constitucional de Nuevo León. Al triunfo de la Revolución de Agua Prieta,

en 1920, se vio obligado a abando nar la ciudad, dejando el gobierno temporalmente al general Hum-berto Barrón. Apoyó el movimiento delahuertista en 1923 y la revuel ta escobarista en 1929. Participó en 1935 en la campaña política de Fortunato Zuazua, candidato a ocu par la gubernatura del Estado de Nuevo León.

